



LA SEGUNDA  
Miércoles 18 de Mayo de 1993

(869) AN 1 000 198574 9

## "Las preguntas de Jesús"



P. Fernando Montes

Nada más cierto que aquello de que los problemas se resuelven mejor si las preguntas se plantean correctamente. También es útil recordar que aprender a preguntarse es signo de madurez: "ello permite romper las falsas seguridades, tomar distancia de uno mismo y descubrir la hondura que tenemos". Pues, "el hombre de estos días, que en muchos aspectos ha logrado progresos increíbles, con frecuencia ha perdido el rumbo de su senda. No quiere levantar la cabeza para mirar a dónde va el camino... Pero esa pregunta, aunque se acalle, sigue resonando en lo más hondo de todos los proyectos humanos. Oculta bajo mil costras hay una sed intensa de sentido, y tarde o temprano el hombre se volverá a la fuente que puede dar respuesta a esa inquietud".

Estas reflexiones las hace el padre Fernando Montes, SJ., en el primer capítulo de un libro editado por las Colecciones "Mensaje". Ciertamente es original esta serie de sencillas reflexiones. Pues no habíamos caído en la cuenta de que buena parte de las enseñanzas del Maestro a sus discípulos la hizo por medio de preguntas. En las cerca de cien páginas de este "Las preguntas de Jesús", el sacerdote jesuita nos presenta 22 interrogantes sacadas de los textos de los cuatro evangelistas, y nos indica que enseñar preguntando tiene la ventaja de ayudarnos a buscar la respuesta en lo mejor de nosotros y a construir el evangelio prestándole nuestra propia vida.

En la presentación del libro, el padre Montes aconseja no leer más de una pregunta por vez, pues ellas no están escritas para ser leídas de corrido. Nos detendremos en una de ellas, que el autor considera la pregunta central del Evangelio

Fernando Montes M. S.J.  
**LAS PREGUNTAS DE JESÚS**  
Mensaje

"¿Quién dicen ustedes que soy yo?",  
la pregunta central  
del Evangelio

vez, pues ellas no están escritas para ser leídas de corrido. Nos detendremos en una de ellas, que el autor considera la pregunta central del Evangelio: "¿Quién dicen ustedes que soy yo?". Es finalmente la más radical interrogante que tarde o temprano se nos presenta y que define el horizonte de nuestra existencia. Es una pregunta que penetra hasta la verdad del corazón y que no puede evadirse. Pedro, que habló en nombre de los doce, y también de nosotros, dio la respuesta que el Maestro esperaba: "Tú eres el Mesías, el Hijo de Dios vivo". La Iglesia ha entendido siempre, como el padre Montes, que ahí está la última verdad: ahí se revela mejor que en ninguna parte lo que es Dios, la Iglesia y el Hombre.

Como lo recalca Monseñor Carlos González en una corta introducción, estas reflexiones, en forma de respuestas a las preguntas de Jesús, muestran una lectura meditada y rezada del Evangelio, que el autor va aplicando a los problemas de hoy día, "a los Nicodemos, a los ciegos en el camino, a los que dodian y sufren". La obra tiene el mérito especial de poner ante nosotros, con admirable sencillez, los valores esenciales que Jesús enseñó a aquellos rudos pescadores y que, con sentido de perennidad, igual nos sirven en nuestras actuales agitadas existencias.

La uniformidad en que se desenvuelve el hombre moderno no puede dejarlo tranquilo. El ser humano no quiere para su propia vida respuestas hechas en serie. Para responder las preguntas de Cristo, será tal vez necesario, como nos recuerda el autor del libro, abrir el corazón con la actitud del niño que no teme confesar su ignorancia y su gran necesidad.

## "Las Preguntas de Jesús" [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"Las Preguntas de Jesús" [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)